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Kleine Anfrage 

des Abg. Dennis Klecker AfD 

 

Umgang mit Wölfen in Wildtierparks  
 

 

Ich frage die Landesregierung: 

 

1. Welche Fälle sind bekannt, in denen in Wildtierparks oder in Zoos geborene Wölfe aus-

gewildert wurden – unter Angabe der zoologischen Einrichtung, des Jahres, des Zielge-

bietes und der nötigen Vorbereitungen, wie zum Beispiel Genehmigungen? 

 

2. Unter welchen rechtlichen Bedingungen wäre eine solche Auswilderung von Wölfen 

überhaupt zulässig? 

 

3. Gibt es konkrete Planungen oder Prüfungen für zukünftige Auswilderungsmaßnahmen 

von Wölfen? 

 

4. Wie bewertet die Landesregierung die Praxis der Auswilderung aus Sicht des Artenschut-

zes sowie der Gefahrenabwehr? 

 

5. Wie viele Wölfe aus der freien Wildbahn wurden eingefangen und in Wildtierparks oder 

andere zoologische Einrichtungen gebracht – unter Auflistung der Tiere, des Jahres, des 

Einfangortes und der verbrachten Einrichtung? 

 

 

12.5.2025 

 

Klecker AfD 

 

 

 

B e g r ü n d u n g  

 

Bei einem öffentlichen Vortrag der Organisation „Weidezone Deutschland“ in Wüstenrot 

wurde der Einwand eingebracht, dass in deutschen Wildtierparks geborene Wölfe zum Teil 

ausgewildert würden. Vor dem Hintergrund der hohen Sensibilität in der Bevölkerung ge-

genüber der Ausbreitung des Wolfes und den damit verbundenen Herausforderungen für 

Weidetierhaltung, Artenschutz und öffentliche Sicherheit ist eine transparente Aufklärung 

über mögliche Praktiken und rechtliche Grundlagen von hoher Bedeutung. 

 


